

Rotary



The Hitoyoshi Rotary

人吉ロータリークラブ

通算 3 2 3 4
2025年3月7日
第28回例会

The Magic of Rotary

ロータリーのマジック

2024~2025年度 R I 会長
ステファニー A アーチック

人吉市九日町30・清流山水花 あゆの里 ☎ 2171 例会場 事務局 清流山水花 あゆの里内 ☎ 6665 ☎ 6505



人吉ロータリークラブ
ホームページ



f フェイスブックページ

[E-mail]

hitoyoshi-rc@mocha.ocn.ne.jp

2024~2025年度 人吉ロータリークラブテーマ
もっと、ロータリーを楽しもう

本日の例会

国歌斉唱・Rソング斉唱

会長の時間

幹事報告、出席率報告、会務報告

新年度人吉RC奨学生選出報告

次年度地区役員委嘱状伝達

誕生・結婚祝い

Rの友紹介

地区チーム・ラーニングセミナー報告

寄付カード

rianが集い、新しいアイディアや効果的な実践方法（ベストプラクティス）を学ぶ貴重な機会となります。クラブや地区の奉仕活動の充実、例会の活性化、そして地域社会へのより良い影響につながる内容が盛り込まれているそうです。また、事前登録による早割もあるとのことです。締切は3月31日ですので、参加をお考えの方はお早めに。私は距離的にちょっと難しいですが、もしアジア圏で開催されることがあれば、ぜひ参加したいと思っています。

ロータリー財団部門長より、訂正と削除のお願いの文書が届いていますのでご紹介します。

令和6年7月1日発行の「ロータリー財団ハンドブック（2024年改訂版）」の中に誤記があったとのことです。国際的団体として誤解や混乱のないよう気をつけたいところです。

さて、話は変わりますが、4月1日より建築基準法が改正されます。以前お話ししましたが、200m²を超える木造平屋建てや木造2階建ての新築が県内前地域で「建築確認」が必要になります。今までは、都市計画区域・確認区域・純都市計画区域以外は必要がなかったのですが来月から必要になります。また、平屋で200m²以内、区域外なら確認申請は要らないのですが、建築基準法や省エネ基準に適合される必要があります。問題は、「省エネ基準」ですが、屋根(天井)・壁・床・窓の断熱性能を上げると、暖冷房設備、照明設備、換気設備、給湯設備の一次エネルギー消費量を下げるということで、最新の断熱材や設備機器を使って温暖化を止めるということなのですが、性能が良くなる分金額が上がり皆様のご負担が増えるということです。新築をされる方がいるのか、業者としては心配しているところです。また、盛土規制法が熊本県でも4月1日より始まります。これは皆さんもご存知だと思いますが、静岡の熱海市等で起きた大規模な土石流で、甚大な人的・物的被害が生じたことにより法制化されたものです。一部の違法業者のため、厳しく規制されているのが歯がゆい思いですが、この法改正も造成・擁壁等にも規制がかかるので負担が増えることになります。これにより、我々建築業者の事務負担は増え、

点鐘 岩井和彦 会長

歌唱 リガーダー 米田幸司 委員

国歌	「君が代」
R S	「奉仕の理想」

司会・進行 プログラム 春木 順 委員長

会長の時間

会長 岩井和彦

皆さん、こんにちは。先週の日曜日、風呂上がりに暑さを感じて冬用のパッチと極暖下着を脱いだのですが、今朝は寒くてまた着てしまいました。まさに、天気予報が言う「冬と春の綱引き」状態です。季節の変わり目で寒暖差が激しくなっていますので、体調管理にはくれぐれもご注意ください。

さて、国際ロータリーからのお知らせをご紹介します。「ロータリー国際大会でリーダーシップの力を高めよう」という件名で、来年2025年6月21日~25日にカナダ・カルガリーで開催されるロータリー国際大会の案内が届いています。この大会では、世界中のロータ

お施主様の費用負担も増えることになります。いよいよ仕事の受注が減っていくのではないかと危惧しています。

本日は私達業界のあまり嬉しくない情報でしたが、会長の時間とさせていただきます。

二酸化炭素排出量の日本のランキング | 2025年最新

2024年10月に国土交通省が公表した情報によると、二酸化炭素排出量の部門別に見る内訳のランキングは、日本において以下のようになっています。

■部門別 CO2排出量のランキング

順位	部門	CO2排出量
1位	産業	352
2位	運輸	192
3位	業務その他	179
4位	家庭	158
5位	エネルギー転換	85
6位	工業プロセス等	41
7位	廃棄物	30

単位：百万トン

国土交通省「クリーン社会の実現に向けた国土交通省の取組概要/F2 CO2排出量の部門別別表(2022年度)」を基にし、アクリ壁紙を作成。

幹事報告

幹事 伊久美早利

○定例理事会報告

第1号議案 例会場所変更の件

- ・4月4日（金）例会・花見会は芳野旅館にて
18時半からとする

○報告事項

- ・指宿RC（友好クラブ）60周年行事の案内
日時：6月15日（日）

記念式典15時～17時 祝賀会17時～
場所：指宿白水館 登録料：1万円

- ・地区大会（4/26本会議）の行程について
8:00 バスで会場（熊本市民会館）まで移動
9:30 受付開始
10:30～16:00 本会議
16:15 バスで移動 人吉着17:45頃
18:00～人吉ナイト
・ロータリーレート3月度 150円/\$

○地区研修・協議会の案内

日時：4月6日（日）9:30登録開始10:30～16:00
場所：大分市ホルトホール

出席義務者：次年度会長、幹事、各委員長

※出席できない場合は代理を立ててください

○今後の例会について

- ・3/14 通常例会 水と衛生月間卓話
- ・3/21 休会
- ・3/28 通常例会 PETS報告

出席率報告

委員長 吉野孝司

現会員数	52名	出席免除会員数	0名
出席義務会員数	52名		
欠席者数	17名		
出席者数	35名		
免除会員出席数	0名		

本日の出席率

67.31%

会務報告

【人吉RC奨学基金委員会】 委員長 葉山稔洋

昨年11月に、人吉高校と球磨工業高校に次年度の奨学生候補者推薦書をお届けし、1月に新奨学生候補者推薦書及び作文を受領、奨学委員会メンバー全員と岩井会長7名が一読し、皆感激したところあります。

その結果、人吉高校から2年生3名、連続受給3年生1名。球磨工業高校からは3年生2名。両校合わせて6名の受給となります。

【2025～2026年度】

国際ロータリー第2720地区 地区出向委嘱状伝達
ローターアクトサポート委員会委員 加登住 亮

【親睦委員会】

3月結婚祝い	
外山博之会員 3日	宮原和広会員 30日
愛甲 碧会員 31日	

3月誕生日祝い

石藏尚之会員 2日	外山博之会員 6日
中島博之会員 17日	岩下幸司会員 20日
富森 将会員 30日	



【雑誌委員会】

ロータリーの友3月号紹介

田口善浩会員



ロータリーの友3月号の紹介を致します。3月は水と衛生月間、3月13日を含む1週間は、世界ロータークト週間とのことです。

特集としてP7～「トイレが使えない恐怖」と題し、NPO法人日本トイレ研究所代表理事の加藤篤氏の記事が紹介されています。トイレ先進国、日本。でもひとたび災害が起こり、水が止まると普段水洗トイレを使う私たちの生活はどのようになるのか、考えたことはありますか。衛生環境が悪化し、感染症や食中毒のリスクが高まり、排泄を控えることで脱水症状や体調不良を引き起こすことも。非常トイレの備蓄や、いざという時の為の衛生管理の知識を持つことが、健康を守る鍵となります。

記事の中で、ロータリー会員の皆様に地域の防災・減災活動を支え、トイレに代表される衛生環境確保にご協力くださいとお願いしております。

P15～「マリオについてしっておくべきこと」と題し、2025-26年度RI会長マリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ氏についての紹介記事があります。ブラジル人で、日本食や日本酒が大好きな親日家夫妻とのことで、詳しく紹介されていますので記事に目を通していただきたいと思いました。その中で、RI会長が挙げている日本の課題として次の3つがあります。

①DDFの未使用を減らす②女性会員の割合③RI委員会への参加を促す

DDFとは地区財団活動資金で、眠らせておくのではなく、寄付金を生かして積極的に活動を展開しましょうということです。また、日本の女性会員の割合は全体の約7%、ブラジル約31%アメリカ32%エジプトでも51%あり、日本はまだまだ改善の余地がある。

そして、162のRI委員会中、日本人の委員はわずか3名。8万人の会員がいるにもかかわらず少ないのでではないかと言われています。私も女性の割合は各クラブを見ても確かに少ないと感じており、ロータリーだけの問題ではなく日本の変えるべきところだと感じています。

P6ページにはロータリーの目的が記載されています。私も新人なのですべてを知りませんでしたので紹介させていただきます。

ロータリーの目的は意義ある事業の基礎として奉仕の理念を推奨し、これを育むことにある。具体的には、次の各項を推奨することにある。

第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること

第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役に立つ仕事はすべて価値あることと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること

第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業及び社会生活において、日々、奉仕の理念を実践すること

第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際社会、親善、平和を推賞すること。

とあり、奉仕の理念が中心にあるのだと改めて知ることができました。

その他、ロータリー文庫についての記事や、防犯マニュアルについての佐々木氏の記事、岡山西ロータリークラブの平野幸治さまの記事が掲載されていますので目を通していただければと思います。

今回初めて、ロータリーの友を隅々まで読んでみて、学びとひらめきを感じることができました。また、ロータリアンとしての情報が詰まっていることを知ったので、毎回楽しみに熟読しようと思います。

国際ロータリー第2720地区2025-26年度 地区チーム・ラーニングセミナー報告

日時:2025年2月22日（土）
会場:J:COMホルトホール大分

熊本第6グループ

ガバナー補佐エレクト 本田 節
ガバナーエレクト藤田千克由
さんによる2025年2月9日から13
日までの5日間アメリカフロリダ
州オーランドで開催された国際
協議会の報告がありました。



その中でもユニークなお話があり、これまでパートナーである奥様は三歩下がって歩いていたのに、国際協議会に参加してからは三歩前を歩き、多くの人々と交流をするようになった嬉しそうに奥様の前向きなガバナー夫人としての積極さに感謝されておりました。改めて、ガバナーになるということは大変な事だと報告を聞きながら感じました。

R I 会長マリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ会長エレクトのメッセージは“よいことのために手を取り合おう”「地球上で最も有能なボランティアのチーム」を拡大する計画の概要を示し、成長、奉仕、繋がりを大切にして「よいことのために手を取り合おう」と会員に呼びかけています。成長のための「不可欠な3つの柱」として、革新、継続性、パートナーシップを掲げられました。R I 行動計画・R I 目標を具体的に掲げられ、分かりやすく説明を受けました。

地区ガバナー方針「みんなでつなぐ育てるロータリーリレーションシップ」ロータリーで最も大切な会員とクラブが成長し、強くなるには、会員同士のつながり、会員とクラブとのつながり、また、クラブ同士のつながりやクラブと地区組織とのつながりがより強固になる必要があると考え、ガバナー方針を述べられました。

最後に強調された“つなげる、つながることで共感がクラブの成長と地区の成長を促す”で締められました。今回の地区ラーニングセミナーに参加を

し、モチベーションの低かった私は改めてガバナー補佐としての認識を高め、学び直さなければいけないと思いました。

管理運営部門 報告

伊久美早利



石藏会員の写真では飲んでばかりいるような印象ですが、セミナーにちゃんと真面目に参加してきました。私が所属する管理運営部門では、出前セミナーのメニューが「規定審議会の概要」「My Rotaryの登録と活用」「戦略計画立案」「会員オリエンテーション」の4つがあり、出前セミナーの実施方法や、資料の確認などを行いました。藤田年度においても各クラブの活動の活性化の一助となるよう積極的に出向いて行きたいと思っています。

公共イメージ向上部門 報告

石藏尚之



公共イメージ向上部門は、松尾巧部門長（湯布院）が活動方針を説明。同部門アドバイザーの瀧満パストガバナー（中津）、後半には堀川貴史パストガバナー（熊本南）も参加されてアドバイスを頂きました。

デジタル化の波を受けて、次年度は「DX推進委員会」を新たに設け、これまでの「公共イメージ向上委員会」との2委員会体制となります。

まず、藤田千克由ガバナーエレクトの方針を踏まえ、同部門は「強く、好ましい公共イメージは、ロータリーへの信頼を生み出す！」「ロータリーへの信頼を、関心や参加につなげよう！」をスローガンに掲げました。行動計画は主に3点。テレビや新聞などのメディアを利用して地域社会にロータリーの存在を広く認知してもらい、ホームページやSNSを活用した広報活動を推進する。また、ロータリーの友や地区ホームページへの積極的な投稿、情報が詰まっているマイロータリーの活用推進などを挙げました。



【寄付カード】

〈ニコニコ箱〉

・**岩井会長** 来週のチャレンジカップに雨が降らないことを願って。私も竹長委員長も決して雨男ではありません。

・**石藏会員** 誕生日プレゼントありがとうございました。山口会員と同じく60歳です。

点鐘 岩井和彦 会長